



UDRS

Mi Universidad

Dannia Gissela Díaz Díaz

1er parcial

Antropología Médica II

Doctor: Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2do Semestre, Grupo "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de marzo del 2024

Dania ————— Martes
20 02 24

ORIGEN DE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA.

Conforme ha transcurrido el tiempo, la antropología médica ha dado lugar a que los investigadores tengan la posibilidad de analizar cómo va evolucionando la medicina y en qué aspectos va cambiando conforme va avanzando la tecnología. Aunque claro, también nos ha permitido conocer cómo es que era la medicina tradicional y qué elementos usaban en dichas prácticas, de esta forma observar cuáles todavía permanecen en la actualidad. Esto también ha servido para comprender de mejor manera al paciente, las experiencias por las que ha pasado, por tanto la manera de pensar que actualmente tiene. De igual manera la antropología, ha favorecido en muchos de los conocimientos que hoy tenemos de la medicina, las nuevas enfermedades que van apareciendo, sus síntomas y la forma en que es posible prevenirlos. Un ejemplo de ello es una de las enfermedades que tenían nuestros antepasados es empacho, ya que tenían un modo tradicional para tratarlo, a través de plantas medicinales y masajes, incluso rituales religiosos. Actualmente, el empacho se define como una indigestión, enteritis, dispepsia o embaraço gástrico, debido a la ingesta excesiva de algunos alimentos; los tratamientos médicos que son usados para este padecimiento son: laxantes o aceite de ricino. En la actualidad aún se continúan utilizando las plantas medicinales pa-



NACE LA ANTROPOLOGIA

La lengua y la cultura de las clases naturales nacen del proceso de cambio de la aculturación, esto quiere decir que estos factores varían según como sea el medio en el que se encuentren y claro la forma en cómo se relacionan con los demás, y a que eso influye mucho. Por otro lado, la discusión de algunos puntos clave de la antropología pasada y presente nos dan a conocer todos los cambios por los que ha transcurrido la antropología, por tanto vemos como cambiamos de una época a otra según como sea la ideología de ese grupo de personas. Por otro lado, las ideas y prácticas que tenemos acerca de la medicina va evolucionando de tal manera que vamos obteniendo nuevos conocimientos, más complejos quizá y esto gracias al avance de la tecnología, pues se van realizando investigaciones y esto nos sirve para complementar nuestros conocimientos. De otro modo la sociedad va ayudando también a que esto suceda, pues los conocimientos se van esparciendo, de esta forma es como funciona la sociedad, por tanto gracias a los individuos es posible que nuestra sociedad evolucione, pero, claro esto sucede solo si existe un



05 03 24

Concepción mágica - religiosa de la medicina en la América - Prehispanica

La cultura andina estaba muy relacionada con la naturaleza, por tanto la magia comenzó a parecer con la finalidad de intervenir en dichos fenómenos sobrenaturales. Se tenía la creencia de que los dioses influían en la enfermedad, pues se creían que existían dioses "buenos" y "malos"; los "buenos" les brindaban bienestar y salud; y los "malos" atraían enfermedades y cosas malas para su vida; aunque claro, también existían dioses protectores. Otra creencia que tenían era que el shaman se pintaba el cuerpo con cenizas, para posteriormente acudir a ciertas técnicas tipo rituales en donde realizaban danzas, masajes, incluso socaban las partes en donde habían enfermedades, con la finalidad de extraer a los espíritus fuera del cuerpo, además le daban hierbas a los enfermos, hechas de raíces alucinógenas, lo cual decían que les facilitaba el encuentro con sus dioses o espíritus. Las culturas americanas tenían diferentes maneras de enterrar a sus muertos, algunos colocaban el cuerpo extendido, en otros lugares los colocaban de manera flexionada, este, se encontraba rodeado de diversos utensilios, alimentos, entre otros objetos necesarios según sus creencias. Además adoraban las momias, y dicha práctica se lle-

12 03 21 IMPORTANCIA EN LA ANTROPOLOGÍA EN LA CARRERA DE MEDICINA.

Se dice que la cultura influye en el desarrollo psicológico del ser humano, esto debido a la relación que tienen los individuos hacia los demás, y de acuerdo a las prácticas que se realizan independientemente de la forma en que socialicen con los demás individuos; ya que como sabemos, el hombre es un individuo único, el cual piensa y actúa de diferente forma con los demás, ya que prácticamente, cada uno tiene diferentes conocimientos y diferente manera de ver las cosas. Por tanto se busca la manera de crear profesionales de salud, que sean responsables comprometidos, y sobretodo que sean apasionados con lo que hacen, para que de esta forma, el médico brinde buena atención al paciente, en donde su atención sea integral, preventiva y sistemática, además de personalizada, esto quiere decir, que evidentemente cada uno de nosotros es diferente, por tanto requiere de distinta atención, buscando la manera de que el paciente se sienta cómodo; además el médico debe de comprender al paciente puesto que este, tiene una cosmovisión de su enfermedad, completamente distinta a la de nosotros. Por otro lado además de la importancia que tiene la formación del médico también es fundamental, buscar una manera de como actuar ante la sociedad, buscando la forma de que el paciente este sano, y no corra ningún riesgo en cuanto a su sa-

Referencias bibliográficas:

1. Francisco E. (2009). Historia, antropología y medicina
<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
2. Angel P. (1978). Nace la antropología médica. Prólogo en A, Gamsci, literatura y vida nacional/ Juan Pablos México
3. Oscar V. (2012). Concepción mágico-religiosa en América prehispánica.
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
4. Dra. Odalis Q. (Octubre del 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014